
参加者 回答者 回答率（％）

議　員 27名 23名 85.2%

人数 割合

20代 1名 4.3%

30代 0名 0.0%

40代 2名 8.7%

50代 4名 17.4%

60代 10名 43.5%

70代 6名 26.1%

計 23名

人数 割合

1期目 6名 26.1%

2期目 2名 8.7%

3期目 1名 4.3%

4期目 4名 17.4%

5期以上 10名 43.5%

計 23名

件数 割合

5件 21.7%

15件 65.2%

3件 13.0%

0件 0.0%

◆場　所　加須市役所本庁舎4階　全員協議会室

◆講　師　平成国際大学法学部　教授　浅野 和生 先生

ちょうど良かった

１　年齢

２　期数

３　研修会について

（１）時間

回　答

長かった

短かった

その他

◆参加者数及び回答者数

「加須市議会基本条例に係る議員研修会」 アンケート集計結果

　令和元年６月2０日に実施した「加須市議会基本条例に係る議員研修会」に関するアン
ケートの集計結果は、次のとおりです。

◆実施日  令和元年６月2０日（木）　1４：１５～1６：１０

20代
4.3%

40代
8.7%

50代
17.4%

60代
43.5%

70代
26.1%

1期目
26.1%

2期目
8.7%

3期目
4.3%

4期目
17.4%

5期以上
43.5%

長かった
21.7%

ちょうど良かった
65.2%

短かった
13.0%
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件数 割合

22件 95.7%

0件 0.0%

1件 4.3%

0件 0.0%

件数 割合

1件 4.3%

9件 39.1%

13件 56.5%

0件 0.0%

件数 割合

20件 87.0%

3件 13.0%

0件 0.0%

0件 0.0%

４　条例の内容についての疑問点、見直した方が良いと思う点

回　答

・子育て中の議員を想定した内容があるのかどうか、良く読み込みたいと思います。
（ダイレクトに盛り込まれている部分があるのか疑問です。）

・委員会活動についての記載が少ないということ。

・力づよい条例と思いました。
・議員定数について
　人口と面積で考える方法が一般的と思いますが、評価基準となる他の方法は何かあ
りますか。
・何点か見直しが分かった。

・委員会充実と活性化。

難しかった

どちらとも言えない

（２）研修の内容

（３）研修の難易度

どちらとも言えない

分かりにくかった

（４）資料の内容

分かりやすかった

どちらとも言えない

分かりにくかった

その他

回　答

その他

・あたり前のことをあたり前にもっともっと魅力ある住みよいまちにしていきます。

易しかった

その他

回　答

分かりやすかった

分かりやすかった
95.7%

分かりにくかった

4.3％

難しかった

4.3％

どちらとも

言えない
39.1%

易しかった
56.5%

分かりやすかった
87.0%

どちらとも

言えない
13.0%

2



５　感想、意見等

・大変勉強になった。

・大変良かった。県境の市なので、もっと広域連携の充実に力添えをお願いします。

・分かりやすかった。

・新しい任期のスタートにふさわしい研修でした。

・引き続きご指導いただきたい。大変参考になりました。

・新人4名会派で、前向きに進みます。また、ご指導の機会をお願いいたします。

・政策を立案するための手段が分かりやすく、理解できる資料を教えてください。

・市民との連携を一層深めることが、重要と再認識させていただきました。

・今年の改選で6名が新人議員となられた事は、活性化に大変良い事だと思っています。前回
は、2名のみ。その前は、合併後初の選挙でしたので、立候補者数だけでは計れない要素もあ
るかと思います。議員という職業に魅力を感じてもらえるために現職としてどう活動するかが
問われているのでしょうか。

・先ずは、浅野先生には大変お世話になりありがとうございました。
　無いものは作り出すしかありません。まさにその通りです。また、小さくも一歩を踏み出し
ていきたいと存じます。時代の変化に対応できるものが生き残ってゆくと考えます。議員とし
て市民、市のために前に前に進んでいきます。

・自分のブレインとなってくれる人を探しているところでした。その方法の糸口がつかめるよ
うな研修でした。ありがたく思いました。

・本日の研修も大変有意義な、浅野先生のご講演をいただき、ありがとうございました。大変
参考になり、加須市議会も変化の時かなと思いますし、そうなれるよう努力していきたいと思
います。

・自分たちで考えた基本条例ですが、浅野先生にお話をいただき、さらに深く理解し、議会や
議員活動のあり方について、再認識することができました。ありがとうございました。

・良かったです。

・参考になりました。

・研修を通して、市をどう変えていくべきなのか。市民をどうやって巻き込んでいくのか。例
えを含めて話していただいたので、すごく分かりやすかったです。久喜、春日部にも同い年の
議員がいるので、各市での課題や取り組みなど共有し、地域の活性化に向けて、私自身もしっ
かり勉強し取り組んでいきます。
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